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Consiglio Federale 

 

Milano 27 settembre 2014 

 

Presenti: 

Antonelli Lorenzo, Casalone Luca, Castiglia Biagio, D’Eredità Giuliano, Pagnoncelli Gianpietro, 

Paulesu Sebastiano, Perrone Marcello, Proietti Tosca, Quaranta Gaetano, Ranieri Fabrizio, Sbarra 

Marco, Troso Luigi. 

 

Assenti giustificati per motivi di lavoro o personali: Trifoglio Giovanni, Pagano Sergio 

 

Sono presenti diversi Presidenti di Comitato Regionale, il responsabile Albo Istruttori Emilio 

Bellatalla e Marta Consalvi, membro della commissione per la verifica delle candidature per i 

Campionati Giovanili. 

 

Verbalizzante: Fiori Mauro 

 

Oggi 27 settembre 2014 alle ore 10.00 è convocato in Milano, Viale Regina Giovanna 12, il 

Consiglio Federale della Federazione Scacchistica Italiana per discutere e deliberare sul seguente 

ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale CF 19 luglio 2014 

2. Ratifica provvedimenti Presidente 

a. Sospensione art.7.2.3, 7.7.2 e 7.7.5 dell’RTF 

b. Richieste Zoldan per l’ingresso nella Event Commission FIDE e ECU  

3. Comunicazioni del Presidente 

4. Variazione bilancio di previsione 2014 

5. Bilancio semestrale 2014 

6. Full time Segretario generale a partire dal 1/1/2015 

7. Erogazione seconda tranche Comitati Regionali 

8. Normativa Affiliazione e Tesseramento 2015 

9. Preventivi stampa tessere 2015 

10. Relazione del Commissario del Settore Arbitrale e delibere conseguenti 

11. Regolamenti tecnici – aggiornamento 

12. S.Na.Q. – aggiornamento 

13. Nomina referente tecnico FSI per impianti sportivi 

14. Assegnazione finale master e CIU20 e femminile 2015  

15. Manifestazioni 2015 – bando scaduto il 30/6/2014 – esame ed eventuali assegnazioni 

16. Modifica futuri bandi candidature  

17. Premio Istruttori 2013 - sud 

18. Premio Bombelli-Sanchirico 2014 

19. Comitati Regionali 

20. Delegati Provinciali 

21. Promozione arbitri 

22. Riconoscimento scuole di scacchi 

23. Istruttori 

a. Istruttori Onorari 

b. Corsi istruttori 

24. Statuti, Affiliazioni e Riaffiliazioni 

25. Varie ed eventuali 
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Il Presidente Pagnoncelli, constatata la presenza del numero legale, apre la riunione alle ore 10:14. 

 

Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva a maggioranza il verbale della riunione di Consiglio 

Federale del 19 luglio 2014 con un astenuto. (delibera n. 87/2014) 

 

Per il punto 2 di cui all’odg, il CF approva i seguenti provvedimenti del Presidente: 

a) All’unanimità (delibera n. 88/2014) 

b) All’unanimità (delibera n. 89/2014) 

 

Per il punto 3 di cui all’odg,  

a) Il Presidente ricorda le persone recentemente scomparse e chiede un minuto di 

raccoglimento per Rossana Damasco, Chiara Testolina, Tommaso Navarro, Rolly Martinez,  

Paolo Marson. 

b) I regolamenti del Settore Arbitrale preparati dal Commissario sono pronti e verranno 

discussi durante il  prossimo CF. 

c) Il Presidente informa sugli sviluppi del congresso FIDE e dell’esito delle Olimpiadi. 

d) Pagnoncelli comunica di aver tenuto una riunione con i consiglieri rappresentanti degli 

Atleti con tema le Olimpiadi. Il tutto sarà al vaglio del CF di novembre. 

e) Il giorno 16 settembre il Presidente ha partecipato ad una conferenza dedicata a “Sport di 

Classe”, alla presenza del Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio, del Ministro della 

Pubblica istruzione, del Presidente del Comitato Paralimpico del Presidente del CONI. 

f) Il Presidente è stato quindi ricevuto il giorno successivo dal Presidente CONI Malagò. In 

questo incontro, durato circa mezz’ora, si è parlato delle Olimpiadi degli scacchi, di un 

futuro incontro con Fabiano Caruana e di altre problematiche importanti. 

g) Sono state inviate due magliette e una polo della FSI procapite a ciascuno dei ragazzi che 

stanno partecipando ai Campionati Mondiali Giovanili e a quelli che parteciperanno ai 

Campionati Europei Giovanili. 

h) Lo SNaQ è giunto alla fase attuativa. A breve verrà pubblicato il regolamento definitivo e 

sarà presentato il primo corso per Tutor da organizzarsi entro la fine di novembre 2014. 

 

Per il punto 4 di cui all’odg, il Presidente e il Segretario generale illustrano la variazione al bilancio 

di previsione 2014. Il CF approva all’unanimità la variazione di bilancio di previsione 2014 e i 

programmi in esso contenuti, la relazione del Presidente e dei Revisori dei Conti. (delibera n. 

90/2014) 
 

Per il punto 5 di cui all’odg, il Presidente e il Segretario generale illustrano il bilancio semestrale 

2014 e la relazione del Presidente. Il CF approva all’unanimità il bilancio semestrale 2014, la 

relazione del Presidente e dei Revisori dei Conti. (delibera n. 91/2014) 

 

Per il punto 6 di cui all’odg, il Segretario generale lascia la sala del consiglio e verbalizza il Sig. 

Maurizio Mascheroni.  

Il CF esamina la richiesta del Segretario generale di tornare a tempo pieno a partire dall’1/1/2015.  

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 92/2014) 

 

Il Segretario generale rientra in sala e riprende a verbalizzare. 

 

Per il punto 7 di cui all’odg, il CF approva l’erogazione della seconda rata di contributo ai Comitati 

Regionali per un totale di € 21.638. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 93/2014) 
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Per il punto 8 di cui all’odg, il Presidente propone la normativa di affiliazione e tesseramento 2015 

sulla base di quella dell’anno precedente, senza aumenti.  

Il Consigliere Quaranta chiede di portare da 9€ a 10€ la quota di omologazione per giocatore, ma il 

CF si dichiara contrario. Il Consigliere Quaranta chiede inoltre che sia eliminata la tessera 

plastificata. Il CF si dichiara favorevole all’eliminazione delle tessere plastificate all’unanimità. 

(delibera n. 94/2014)  
Il Presidente propone che la tessera plastificata venga comunque utilizzata per le carte scolastiche e 

che l’eliminazione delle altre tessere sia attuata in via sperimentale per il 2015. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 95/2014) 

 

Il CF approva all’unanimità la normativa di affiliazione e tesseramento per il 2015. (delibera n. 

96/2014) 
 

Per il punto 9 di cui all’odg, il CF sceglie per la stampa delle carte scolastiche la proposta di Idra (la 

proposta sarà modificata per comprendere le sole tessere per la stampa delle carte scolastiche). Il CF 

approva all’unanimità. (delibera n. 97/2014) 

 

Per il punto 10 di cui all’odg, il Presidente legge la relazione del Commissario del SA Sergio 

Pagano. Il CF ringrazia il Commissario per il lavoro svolto e, tenuto conto del contenuto della 

relazione, proroga il mandato del Commissario del SA fino al 28 febbraio 2015 con le seguenti 

modalità: 

- ordinaria amministrazione CAF 

- rilettura del regolamento SA e dei relativi regolamenti applicativi 

- preparazione del seminario e conferenza arbitrale e Assemblea 2015.  

 

Il mandato del Commissario terminerà dopo l’assemblea elettiva del Settore Arbitrale 2015. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 98/2014) 

 

Per il punto 11 di cui all’odg, il CF prende in esame i regolamenti CIA, CIGU16 e suo attuativo, 

CISF, RCN, RTF, RSE, Regolamento Attuativo CIS, il modulo standard per la richiesta tornei e le 

Linee guida per gli impianti sportivi; dopo ampia discussione e alcune modifiche proposte ad ogni 

regolamento, ne autorizza la pubblicazione. 

 

- CIA - Il CF approva a maggioranza con un astenuto. (delibera n. 99/2014) 

- CIGU16 - Il CF approva all’unanimità (delibera n. 100/2014) 

- Regolamento Attuativo CIGU16 2014-2015. Il CF approva all’unanimità (delibera n. 101/2014) 

- CISF – Il CF approva all’unanimità (delibera n. 102/2014) 

- RCN - Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 103/2014) 

- RTF - Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 104/2014) 

- Regolamento per il gioco rapido e lampo - Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 105/2014) 

- CIS – Regolamento Attuativo - Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 106/2014) 

- Modulo standard richiesta tornei – Il Presidente propone di aggiungere al modulo standard per la 

richiesta dei tornei una dichiarazione di conformità delle sedi di gioco alle norme di legge.  Il CF 

approva all’unanimità. (delibera n. 107/2014) 

- Linee guida per gli Impianti Sportivi. Il Presidente informa che la FSI ha ricevuto dal CONI un 

invito a presentare un regolamento per l’impiantistica sportiva. Pur non avendo un vero e proprio 

regolamento per via delle svariate tipologie di manifestazioni ognuna con diverse esigenze, il 

Presidente ha preparato una serie di linee-guida che fungono da bozza di regolamento, che viene 

consegnata all’architetto Marta Consalvi per la sistemazione definitiva. Le linee guida verranno poi 

emesse con delibera d’urgenza del Presidente e inviate al CONI come richiesto. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 108/2014) 
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Per il punto 12 di cui all’odg, il Presidente relaziona in merito al protocollo S.Na.Q., che è stato 

approvato dal CONI, e alle riunioni presso il CONI stesso per rendere il protocollo operativo. La 

commissione S.Na.Q. presenta quindi un progetto di formazione per tutor da tenersi presso la scuola 

dello sport CONI a Roma Acquacetosa, aperto ai formatori FSI. Il corso sarà organizzato entro la 

fine di questo anno, sarà senza quota di iscrizione e la FSI si farà carico di tutti i costi relativi a 

vitto, alloggio e docenti. Il corso sarà articolato in 3 giorni e 20 ore di insegnamento (di cui 10h 

gestite dal CONI e 10h gestite dalla FSI). I partecipanti verranno ospitati in camera singola. I posti 

vacanti verranno coperti in base alle indicazioni della commissione S.Na.Q. (fino ad un massimo di 

25 partecipanti). 

I docenti FSI saranno il Presidente Pagnoncelli, Giuliano D’Eredità, Marcello Perrone, Sebastiano 

Paulesu, Alessandro Pompa (previa accettazione) e Alessandro Dominici (previa accettazione). 

Il compenso per i docenti (diversi dai componenti il Consiglio Federale, i quali lavoreranno senza 

compenso) è stabilito in € 50,00 l’ora. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 109/2014) 

 

Per il punto 13 di cui all’odg, il Presidente propone l’architetto Marta Consalvi quale tecnico FSI 

per impianti sportivi, che essendo presente accetta l’incarico. Il CF approva all’unanimità. (delibera 

n. 110/2014) 
 

Per il punto 14 di cui all’odg, per la Finale Master 2015 sono pervenute due candidature: 

- Circolo Scacchistico Valdostano  

- ASD Alfiere Nero  

Il CF si pronuncia per ASD Alfiere Nero (che organizzerà a Civitanova Marche) all’unanimità 

(delibera n. 111/2014) 
 

Per il Campionato U20 e Femminile 2015, sono pervenute le seguenti candidature: 

- Comitato Scacchistico Valdostano  

- Barletta Scacchi Club ASD  

- Associazione Scacchi Montecatini ASD  

Il CF si pronuncia per Barletta Scacchi Club ASD (che organizzerà a Giovinazzo) a maggioranza 

(delibera n. 112/2014) 
Relativamente alla proposta indicata da Barletta Scacchi Club ASD nelle note della candidatura 

“Per rendere appetibile il Campionato Femminile anche alle donne italiane più forti o più alte in 

Elo, si propone al Consiglio Federale attraverso il cambio dei regolamenti un posto della finale a 12 

del CIA 2015 alla Campionessa d'Italia 2015.”; il CF ritiene tale proposta non attuabile. 

 

Per il punto 15 di cui all’odg, per i Campionati Rapid 2015 sono pervenute le seguenti candidature: 

- ASD Circolo Scacchi Fano 1988  

Il CF assegna all’ASD Circolo Scacchi Fano 1988 (che organizzerà a Fano) i Campionati Rapid 

2015 a maggioranza con 2 astenuti (delibera n. 113/2014) 

 

Per i Campionati Seniores 2015 sono pervenute le seguenti candidature: 

- Comitato Scacchistico Valdostano  

- ASD Circolo Scacchi Fano 1988  

- ASD Circolo Scacchistico Udinese – Accademia Internazionale di Scacchi  

- Chess Project ASD  

- ASD Scacchisti.it  

Il CF si pronuncia a favore dell’ASD Scacchisti.it (che organizzerà a Rio Marina – Isola d’Elba) 

all’unanimità (delibera n. 114/2014) 

 

Per i Campionati d’Italia 2015 sono pervenute le seguenti candidature: 
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- Associazione “Scacchi Randagi”  

- Comitato Scacchistico Valdostano  

Il CF vota a scrutinio segreto con i seguenti risultati: 

Associazione “Scacchi Randagi” 5 voti 

Comitato Scacchistico Valdostano 3 voti 

Astenuti 2 voti 

 

Il CF si esprime a favore di Scacchi Randagi (che organizzerà a Porto San Giorgio) a maggioranza 

con 2 astenuti. (delibera n. 115/2014) 

 

Relativamente ai CIGU16 2015 sono pervenute le seguenti candidature: 

- Comitato Scacchistico Valdostano  

- Associazione Artistica Culturale “Quadrifoglio Arte” e Associazione “Scacchi Randagi”  

- SiSport Spa – Queen Club  

- SD Scacchistica Milanese  

- CR Campania – ASD Alfiere cattivo  

- Scaccomattissimo  

Il CF ascolta l’architetto Marta Consalvi e Emilio Bellatalla che hanno preparato un prospetto 

riepilogativo sulle candidature e sulle sedi visitate. 

Il CF si pronuncia a favore di Associazione Artistica Culturale “Quadrifoglio Arte” e Associazione 

“Scacchi Randagi” (che organizzeranno a Montesilvano) a maggioranza. (delibera n. 116/2014)  

 

Per i CGS 2015 sono pervenute le seguenti candidature: 

- Egotravel tour operator  

- Comitato Scacchistico Valdostano  

- Accademia Internazionale di Scacchi  

- Scaccomattissimo  

Il CF si pronuncia a favore di Accademia Internazionale di Scacchi (che organizzerà ad Assisi) a 

maggioranza con un astenuto. (delibera n. 117/2014)  

 

Il punto 18 viene anticipato per permettere al Vicepresidente di relazionale. Per il punto 18 di cui 

all’odg, il CF, sentito il parere della commissione preposta, su proposta del Presidente Pagnoncelli, 

assegna a Franca Dapiran e a Manlio Simonini ex-aequo il premio Bombelli-Sanchirico per il 2014. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 118/2014) 

 

Il Vicepresidente Troso lascia il consiglio alle ore 17.10. 

 

Per il punto 16 di cui all’odg, il Presidente propone le seguenti modifiche per le future candidature: 

- istituzione di una cauzione di € 1.000 da versarsi all’atto dell’ assegnazione delle seguenti 

manifestazioni istituzionali: 

- CIGU16 

- CISU16 

- CGS 

- CISE 

- Campionati d’Italia 

- Campionato Italiano Gioco Rapido 

Il CF dispone anche l’eliminazione della cauzione relativa al CISU16 (per questa edizione) e 

l’eliminazione dell’obbligo della stesura di una scrittura privata per il CISU16 (questo anche per le 

future edizioni).   

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 119/2014) 
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Per il punto 17 di cui all’odg, il CF procede all’assegnazione del premio istruttori per il SUD, che a 

suo tempo non si era potuto esaminare per un disguido presso il CR Sicilia. Il CF si esprime a 

favore di Arnetta Maria Teresa, unica candidatura presentata, all’unanimità. (delibera n. 120/2014) 

 

Per il punto 19 di cui all’odg, vengono ascoltati il Presidente del CR Puglia Avv. De Giorgi, il 

Delegato Regionale per il Molise Di Memmo, il Presidente dell’Emilia Romagna Calavalle, il 

Presidente del CR Campania Isoldo, il Delegato della Basilicata Russo.  

 

Il Consigliere Quaranta lascia il consiglio alle ore 17.50. 

 

Per il punto 20 di cui all’odg, non vi sono delegati da nominare. 

 

Per il punto 21 di cui all’odg, in mancanza del Commissario del SA si preferisce rimandare 

l’argomento al prossimo CF. 

 

Per il punto 22 di cui all’odg, il CF esamina le seguenti richieste per scuole di scacchi pervenute: 

- Accademia Scacchi Trieste (1° e 2° livello). Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 121/2014) 

- Il CF prende in esame la richiesta di spostamento della scuola Vie Nuove (che per l’unificazione 

di due società cambierà indirizzo). Il CF ritiene non vi siano controindicazioni e approva 

all’unanimità. (delibera n. 122/2014) 

- Pomezia (1° e 2° livello) – restiamo in attesa del completamento della documentazione nonché del  

nulla osta del Comitato Regionale Lazio. 

Il CF prende altresì atto della conferma della scuola di Scacchi Dorico Ancona. 

 

Per il punto 23.a il CF esamina la proposta del Presidente del CR Lazio Maggi relativa al 

conferimento del titolo di Istruttore onorario a Erminio Castaldi. Il CF approva all’unanimità. 

(delibera n. 123/2014) 
 

Per il punto 23.b e 24 non vi sono corsi istruttori ne affiliazioni da approvare. 

 

Per il punto 25 di cui all’odg, il CF prende atto della relazione di Arthur Kogan, della relazione di 

Lexy Ortega e della lettera inviata da Elena Sedina. 

 

Si evidenzia che la Conferenza Istruttori si terrà a Grosseto in occasione dei Campionati U16 a 

Squadre; parteciperanno i Consiglieri D’Eredità, Perrone e Paulesu.  

 

Non essendovi altri argomenti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 18.50. 


